



## „Aktion saubere Hände“ Hygienetag im Krankenhaus der Elisabethinen Graz

Am 10. Mai fand wieder der jährliche Aktionstag zur Händehygiene statt. Die Mitarbeiter hatten die Möglichkeit, ihr theoretisches Hygiene-Fachwissen an mehreren Stationen auszutauschen und sich mit typischen Alltagssituationen auseinander zu setzen.

Gleich zu Beginn wurden die Mitarbeiter/innen aufgefordert, ihre Hände zu desinfizieren und unter der Didaktobox anzusehen. Es gab einige Aha-Erlebnisse darüber, welche Bereiche nicht ausreichend benetzt wurden.



Genutzt wurde der Aktionstag auch für die Ausgabe zur Testung eines Händedesinfektionsmittels und einer Hautlotion, sowie einer Blitzumfrage zum allgemeinen Händehygieneverhalten. Als kleines Dankeschön gab es selbstgebastelte Schlüsselanhänger.

Dem Motto getreu „die Keime fest im Griff“ gab es als Wissensquiz Fallbeispiele, bei welchen die Teilnehmer zu unterschiedlichen Fragestellungen, u.a. Norovirus, Clostridium difficile, MRE, TBC die wesentlichen Hygienemaßnahmen erklären mussten – welche Desinfektionsmittel dürfen/sollen verwendet werden, auf was muss im Speziellen geachtet werden uvm. Dieser interaktive Wissenstransfer fand sehr großen Anklang.





Interessiert studierten die Besucher auch die Darstellung des Händedesinfektionsmittelverbrauchs auf den einzelnen Stationen und die ersichtliche Steigerung des Verbrauchs seit Beginn der Aufzeichnungen.



Abgerundet wurde das Ganze durch die Möglichkeit, einen Kurzfilm zur Händehygiene im „Hygienekino“ anzusehen. Neben einem interessanten Ausschnitt eines Fachbeitrages durch Prof. Didier Pittet gab es auch lustige Highlights wie Dr. Brähler und ähnliche Videos zu sehen.



Was wäre dieser Tag ohne Verköstigung mit Brötchen und hausgemachten Handkeksen sowie der Möglichkeit, einen von drei Geschenks Körben von den „3 Bauern“ zu erhalten.



Das Aktionsteam bedankt sich für die tolle Unterstützung durch die Geschäftsführung und Kollegiale Führung des Krankenhauses der Elisabethinen, die das Sponsoring der Geschenks Körbe übernommen haben; unserer Krankenhausküche, Haustechnik, Wirtschaftsdienst und IT-Abteilung, die die erforderlichen Rahmenbedingungen bereitstellten.

Einen großen Dank an das Aktionsteam, die so viel Engagement in diesen Tag legen und die Mitarbeiter zur Einhaltung von einfachen Hygienemaßnahmen stärken und motivieren.

